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Juan Andrés Fontaine: “El 
próximo gobiemo tiene 
que tener como meta 
central generar un boom de 
inversión” 
El exministro de Economía y Obras Públicas afirmó que 
en Chile la gente está pesimista: “No se ha levantado el 
ánimo desde la pandemia”. En el plano internacional, 
marca las principales preocupaciones: la evolución de la 

Vittorio Corbo: “Nos hemos 
preocupado mucho de 
defender a los animales, 
las flores”, en vez del 
crecimiento y el empleo 

“Hay que empezar a preocuparse de los chilenos que 
quieren tener un empleo decente, de oportunidades de 
seguir progresando, eso significa preocuparnos de cómo 
hacemos funcionar el sistema político”, dijo el 

economía china y el futuro gobierno de Donald Trump. 

SOFÍA ARAVENA 

La cifra de imacec de septiembre sigue ge- 

nerando debate entre los expertos. Elexmi- 

nistro de Economía, Juan Andrés Fontai- 

ne, indicó que hace tiempo que el PIBchi- 

leno está creciendo poco, y apuntó al débil 

avance del PIB per cápita. 

“No hay que sacar demasiadas conclusio- 

nes de meses aislados. Particularmente el 

imacec cero es de un septiembre en que nos 

dimos el lujo de tener un feriado extra lar- 

ge. Creo que es cierto que la economía 

chilena está hace rato creciendo poco. Es- 

tamos con cara de crecer al 2% este año y 

el próximo. Las estimaciones de creci- 

miento estructural están por ahí. 

Ese es el problema en que esta- 

mos, y eso significa que el 

bienestar de las personas 

aumenta muy lentamen- 

te”, dijo en radio Duna. 

Y agregó que “hay que mi- 

rarlo más per cápita. El cre- 

cimiento del PIB per cápita los 
últimos10 años es0,6% por año. A 

ese ritmo, para duplicar el ingreso tienen 

que pasar como cuatro generaciones: es 

más menos lo que pasa cuando la econo- 

mía hace que el ingreso per cápita crece al 

0,6%”. 

Fontaine también apuntó al pesimismo 

que se ha mantenido en el país desde la 

época de la pandemia: “Esta disminución 

del crecimiento ha sorprendido, porque se 

mantiene la caída de la inversión y el con- 

sumo, que uno pensaba que sí podía re- 

puntar más rápido; sin embargo no está pa- 

sando. Ambas cosas reflejan que lo que está 

muy caído son las expectativas. La gente 

está pesimista. No se ha levantado el áni- 

mo desde la pandemia”. 

Por otro lado, abordó el panorama inter- 

nacional, donde dijo quele preocupa loque 

ocurre con China, y que hay que ver que 

sucede con Donald Trump. 

“El panorama mundial se está complican- 

do particularmente por China. La caída re- 

  

   

     

   

ciente que está teniendo el cobre está re- 

flejando una decepción con las medidas 

que anunció China para apuntalar la eco- 

nomía. El otro es que puede hacer Trump 

con esta tripleta que se mandó. Arrasó en 

contra de todas las expectativas. Trump da 

señales en dos sentidos. Lo positivo creo 

que está comprometido con mantener a 

EE.UU. creciendo rápido. La señal es po- 

sitiva de una decisión de hacer crecer la 

economía rápida. Lo negativo es la línea 

proteccionista, que vamos a ver que hay de 

eso, porque puede ser una carta negocia- 

dora. La amenaza de los aranceles puede 

ser una herramienta. Con un mundo más 

incierto, tenemos que trabajar más 

acá”, planteó. 

En el ámbito local, afirmó 

que en el próximo gobier- 

no debe estimular fuerte- 

mente las inversiones para 

salir del estancamiento. 

“En el plano de lo que hay 

0% que hacer. Creo que el próximo 

gobierno tiene que tener como 

meta central generar una suerte de boom 

de inversión. Hacer todo lo que esté a la 

mano para lograr ese objetivo. Las condi- 

ciones están, porque los proyectos están. 

Hoy están los proyectos en la oficina de 

grandes proyectos, en minería, energía, 

distintas áreas. Hay que generar un boom 

de inversión, y eso pasa por combatir esta 

enorme incertidumbre regulatoria que se 

ha dejado caer sobre el país. El país está su- 

friendo un síndrome de incertidumbrere- 

gulatoria aguda”, precisó. 

En ese mismo plano, aplaudió una de las 

ideas de la precandidata presidencial de 

Chile Vamos. “Me gustó la propuesta que 

hizo Evelyn Matthei hace un tiempo atrás 

respecto de crear una especie de DL600, 

queera un estatuto que le daba ciertas se- 

guridades tributarias y regulatorias a los in- 

versionistas extranjeros. Nose podían cam- 

biar las condiciones sin la anuencia del in- 

versionista”, opinó.Q 

  

  

expresidente del Banco Central. 

DENNISE FREYMUTH 

El economista y expresidente del Banco 

Central, Vittorio Corbo, en conversaciones 

con radio Infinita, abordó la situación actual 

del crecimiento del país, ante lo cual pidió ace- 

lerar las medidas para agilizar el actual siste- 

ma de permisos y formuló una dura crítica a 

las prioridades del sistema político. 

“En los últimos años nos hemos preocupa- 

do mucho de defenderalos animales, las flo- 

res, las monedas que se encuentran cuando 

uno está construyendo el Metro. Hay que em- 

pezar a preocuparse de los chilenos que quie- 

ren tener un empleo decente, que quieren te- 

ner oportunidades de seguir progresando. 

Eso significa preocuparnos de cómo 

hacemos funcionar el sistema po- 

lítico para que seamos capaces 

de enfrentar estos proble- 

mas”, declaró Corbo. 

Antelasúltimascifras, con 

un Imacec nulo en septiem- 

bre y una inflación del 1% en oc- 

tubre, el economista sostuvo que 

“lo que más me preocupa es quesimi- 

ramoslascifras desde finesdelaño 2021 has- 

ta hoy día, o sea, tenemos tres años, la eco- 

nomía ha crecido en ese período 0,2% anual, 

o sea, la economía chilena está estancada”. 

En esa misma línea, Corbo reaccionó a las 

declaraciones del ministro de Economía, Ni- 

colás Grau, quien este miércoles sostuvo que 

el próximo gobierno recibirá una mejor situa- 

ción económica de la vigente al entrar la ac- 

tual administración. 

“Vaa recibiruna economía estancada, pero 

la situación macroeconómica estabilizada, la 

inflación va a estar más cerca de la meta y el 

déficit en cuenta corriente va a estar mucho 

más cerca de su sostenibilidad”, respondió el 

expresidente del Banco Central. Y añadió que 

“todo lo que tiene que ver con los motores del 

crecimiento está paralizado. La economía 

está plana los últimostresaños, osea, enade- 

lante hay tres problemas que resolver: creci- 

miento, crecimiento y crecimiento”. 

Además, indicó que el país debería antici- 

    
    

parse a posibles escenarios futuros: un poten- 

cial crecimiento de la inversión argentina y 

el proteccionismo del gobierno de Trump. 

“Ahora lo que estamos viendo en Argenti- 

na es que se está abriendo muy fuerte y es- 

tamos viendo mucho interésen inversión. En 

minería tiene recursos mineros mejores que 

los nuestros”, alertó Corbo. 

En cuanto al gobierno de Trump, elecono- 

mista afirmó que el proteccionismo “va a 

empezar con China, al día siguiente que asu- 

ma, o el mismo día en la tarde, y después va 

a seguir con el resto del mundo”. 

El timone del Banco Central llamó a apro- 

vechar lo que ahora tiene el país, como nego- 

ciar un buen tratado con India y te- 

ner mejor acceso en Asia para las 

. exportaciones. 

“Pero estamos hoy día enla 

pelea chica, un partido con- 

tra el otro, en el Congreso 

peleando. Debemos tener 

prioridades, un acuerdo país 

de cómo empezamos. Reconozca- 

mosla realidad, Chile está paralizado”, 

enfatizó. 

Por otro lado, el economista abordó la in- 

versión de empresas peruanas en Chile, como 

la de la cementera del país vecino Yura, que 

lanzó un OPA para adquirir el 40% de Cemen- 

tos Bío Bío. 

“Lo que está mirando hoy día Perú, es que 

Chile está relativamente barato en algunos 

sectores porque ha crecido poco, y estosaños 

de desarrollo en Perú le ha permitido crear 

empresas bastante robustas que tienen varias 

áreas de alimentos, supermercados. Esas em- 

presas aprendieron mucho también de la 

competencia chilena en esos sectores y esna- 

tural que empiecen a buscar campos para ex- 

pandirse”, analizó el economista. 

Juntocon loanterior, Corbo sostuvo que “es- 

tán apostando porque Chile va a salir de esto 

y también creo que vaa salir. Estamos hablan- 

do de cómo se sale nomás, pero va a salir. Ellos 

están apostando que Chile va a salir de esto 

y eso le va a permitir a Chile recuperarse”.Q 
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